



## Quito, 24 de abril de 2013

## Boletín de Prensa No. 416

## El Plan Nacional para el Buen Vivir recibe el aporte de la academia latinoamericana

El proceso de construcción participativa del Plan Nacional para el Buen Vivir (PNBV) 2013 – 2017 dio un nuevo e importante paso al convocar a importantes pensadores latinoamericanos, quienes a partir de este miércoles se congregaron en Quito para reflexionar sobre las perspectivas y fortalezas de la propuesta, en el marco del Seminario Internacional Socialismo del Buen Vivir en América Latina, organizado por la Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo (Senplades).

Fander Falconí, titular de la Senplades, en la conferencia inaugural del evento, analizóla crisis mundial y el papel que juega América Latina en la búsqueda de alternativas. "No se han considerado los alcances del crecimiento económico en un mundo con claros límites biofísicos, pues es finito", dijo. De allí que propone la necesidad de rupturas que incluyan una transición hacia un mundo diferente. En el caso ecuatoriano, ese marco es el Buen Vivir.

"Debemos dar una respuesta política a la crisis (...) desde nuestra región es posible plantear un mundo diferente, con una lógica comercial y productiva distinta; podemos crear nuestras propias obligaciones y compromisos políticos con un proceso regional concertado y sólido, necesitamos estructurar movimientos sociales y productivos a nivel regional, capaces de detener al capitalismo financiero. Hay que dar un respuesta estructural desde nuestra propia práctica, que es el Buen Vivir", concluyó Falconí.

En este contexto, el Seminario cumple una función específica: hacer partícipe al mundo de la academia nacional e internacional de la construcción del Plan Nacional Para el Buen Vivir 2013 – 2017 (PNBV). Ana María Larrea, subsecretaria general de Planificación para el Buen Vivir de la Senplades, anunció que esta etapa final del nuevo Plan tendrá un nuevo hito el próximo 8 y 9 de mayo con la instalación de la primera Asamblea Plurinacional e Intercultural que se realizará en Montecristi, provincia de Manabí. Allí, los representantes ciudadanos avalarán el PNBV y elegirán a sus cuatro representantes ante el Consejo de Planificación.

Larrea destacó el papel participativo de este proceso que incluye tres ejes estructurales que lo diferencian de los anteriores planes (2007 – 2010 y 2009 – 2013). "Es un plan para el ejercicio de derechos; incluye innovaciones como la transformación de la matriz productiva que persigue la construcción de una sociedad del conocimiento y de los saberes; y propone la transformación del Estado, haciendo realidad ese profundo proceso de desconcentración y descentralización del Estado, llegando a los distritos y circuitos con los mejores servicios públicos para garantizar los derechos", señaló.

Justamente estos tres ejes son los que dan sentido a los paneles del seminario, cuyos temas son: Socialismo del Buen Vivir; Igualdad, cohesión e integración







social; Sociedad del Conocimiento; entorno internacional, desarrollo y lógicas de poder en la región; la construcción de un Estado democrático; y cambio en la matriz productiva. Participarán panelistas internacionales como Ana Esther Ceceña, Carlos Sojo, Roberto Follari, Atilio Boron, Virginia Fontes, Eduardo Ramírez, Fernando Mayorga, entre otros. El Seminario se extenderá hasta el jueves 25 de abril y se realiza en el auditorio de la biblioteca de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso).

De su parte, Adrián Bonilla, secretario general de la Flacso, destacó el contexto regional en el que se da este seminario, luego de varios años de crecimiento continuo y reducción de brechas de la desigualdad. "Pese a ello, América Latina sigue siendo la región más desigual del planeta", dijo. Por ello, resaltó el hecho de que la academia se vincule a estos debates, para "producir un conocimiento útil y aplicable para generar políticas públicas que transformen la región".

Para mayor información

Dirección de Comunicación

Telf. (02) 3978900 ext. 2818

www.planificacion.gob.ec